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Dimanche 6 octobre 2019. 

Célébration des confirmations à l’église Notre-Dame, Le Raincy. 

Lectures du 27ème dimanche du temps ordinaire (année C). 

 

De simples serviteurs… 
 

 On nous dit qu’il est possible de s’aimer durant toute une vie et de célébrer 

avec joie 50 ans ou 70 ans de mariage. Qu’est ce qu’on aimerait y croire ! On nous 

dit que la paix et la justice progresse dans le monde. Qu’est ce qu’on aimerait y 

croire ! On nous dit que chacun a sa place et son rôle dans la société. Qu’est ce 

qu’on aimerait y croire ! On nous dit que les différences entre les personnes sont 

une chance. Qu’est ce qu’on aimerait y croire ! 

 

 « Qu’est ce qu’on aimerait y croire ! ». Cette réflexion je l’ai trouvée, sous 

une forme ou sous une autre, dans les lettres que vous m’avez adressées. Cette 

réflexion je la trouve également dans l’évangile de ce dimanche. Depuis plusieurs 

mois, déjà, les apôtres suivent le Christ, ils l’écoutent et le voient agir. Jour après 

jour ils perçoivent qu’avec le Christ rien n’est joué d’avance et que tout homme 

peut-être libéré, guéri, pardonné, relevé, sauvé !  

 

 Peu à peu les apôtres se mettent à espérer dans ce monde nouveau que le 

Christ ne cesse d’appeler le Royaume de Dieu : royaume d’amour et de paix , où 

triompheront la justice et la vérité. Ils y croient mais…. sans y croire totalement. Là 

où leur cœur et leur foi voudraient s’engager leur raison résiste encore ! 

Finalement, est-ce bien raisonnable de croire que les choses peuvent changer ? 

Qu’en pensez-vous, vous qui demandez le sacrement de confirmation : est–ce bien 

raisonnable de penser qu’avec le Christ les choses peuvent changer ?  Comme les 

apôtres nous aimerions y croire mais notre raison résiste tant cela nous paraît 

inaccessible ! 

 

 Alors, que font les apôtres ? Ils adressent au Christ cette humble demande : 

« Augmente en nous la foi ». Autrement dit fais nous la grâce de croire dans tes 

paroles et dans tes gestes, fais nous la grâce de croire que ces paroles et ces gestes 

ouvriront des chemins de vie que nul ne pourra obstruer !  

 

 Nous avons entendu la réponse : « Si vous aviez de la foi, gros comme une 

graine de moutarde, vous auriez dit à l’arbre que voici : déracine et va te planter 

dans la mer et il vous aurait obéi ». Cette réponse, contrairement à l’apparence est 

stimulante ! Même si nous avons peu de foi, qu’est-ce qu’une graine de moutarde, 

nous pouvons accomplir des choses extraordinaires !  
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 Avec notre peu de foi et l’aide de l’Esprit saint nous pouvons accomplir des 

choses extraordinaires mais ne rêvons pas de tout maîtriser ! Acceptons de ne pas 

voir immédiatement le caractère extraordinaire de ce que nous faisons. Acceptons 

d’être de simples serviteurs qui remettent tout ce qu’ils font entre les mains de 

Dieu, car c’est lui et lui seul le maître de la moisson.  

 

 Remettre ce que nous faisons entre les mains de Dieu, c’est ce que nous 

faisons, dimanche après dimanche. Chaque dimanche, en présentant le pain et le 

vin eucharistique, fruit de la terre et du travail des hommes, nous reconnaissons 

que nous sommes de simples serviteurs et que nous n’avons fait que notre devoir ! 

 

 Chers amis, vous recevez aujourd’hui en plénitude l’Esprit Saint, don de 

Dieu.  Que l’Esprit Saint fortifie votre foi ! Qu’il fasse de vous, non pas des héros du 

christianisme, mais de simples serviteurs ! De simples serviteurs de la vie et de 

l’amour de Dieu. Amen ! 

 

 

+ Pascal Delannoy 

Evêque de Saint-Denis en France 

 


